

**PENGARUH *INVESTMENT OPPORTUNITY SET* (IOS)
TERHADAP TINGKAT PENGUNGKAPAN (*DISCLOSURE*)
LAPORAN KEUANGAN PERUSAHAAN MANUFAKTUR
YANG TERDAFTAR DALAM BURSA EFEK INDONESIA
PERIODE 2004-2008**

**DIAJUKAN UNTUK MEMENUHI SEBAGIAN
PERSYARATAN DALAM MEMPEROLEH GELAR SARJANA
EKONOMI DEPARTEMEN AKUNTANSI PROGRAM STUDI
AKUNTANSI**



**DIAJUKAN OLEH
BARNAZ DWI ENDARDI
NIM : 040419222**

**FAKULTAS EKONOMI UNIVERSITAS AIRLANGGA
SURABAYA
2010**

ABSTRAK

Pengungkapan laporan keuangan merupakan faktor signifikan dalam pencapaian efisiensi pasar modal dan sarana akuntabilitas publik. Salah satu tolak ukur kualitas pengungkapan laporan keuangan perusahaan adalah dari tingkat kelengkapan pengungkapan laporan keuangannya. Penelitian semacam ini akan memberikan pengetahuan bagi pembuat kebijakan dalam menilai kualitas akuntansi suatu perusahaan.

Pada penelitian ini, penulis ingin menguji pengaruh faktor-faktor fundamental yang tercermin dalam *investment opportunity set* (IOS) dengan moderasi *insider ownership*, serta *leverage* dan ukuran perusahaan sebagai variabel kontrol, terhadap tingkat pengungkapan laporan keuangan pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia pada periode 2004-2008.

Metode analisis yang digunakan adalah *moderated regression analysis* atau regresi linier berganda dengan menambahkan *interaction term* dan analisis faktor. Jumlah yang digunakan setiap tahunnya adalah sebanyak 20 (dua puluh) perusahaan. Analisis faktor digunakan untuk menghitung *factor score* yang merupakan nilai dari IOS.

Hasil ini menunjukkan bahwa secara simultan terdapat pengaruh signifikan antara *investment opportunity set* dengan moderasi *insider ownership* dan variabel kontrol *leverage* dan ukuran perusahaan dengan pengungkapan laporan keuangan perusahaan yang diukur dengan *Indeks Wallace*. Secara parsial hanya variabel *leverage* dan interaksi antara *investment opportunity set* (IOS) dengan *insider ownership* yang berpengaruh positif signifikan terhadap pengungkapan laporan keuangan perusahaan.

Kata kunci: pengungkapan laporan keuangan, *investment opportunity set* (IOS)